

COORDINADORA NACIONAL DE SOLIDARIDAD CON LOS PUEBLOS EN LUCHA

Teléfono: 527 - 154
Casilla: 188 - B

QUITO - ECUADOR

BOLETIN DE PRENSA

ACTO POR LA PAZ EN EL SALVADOR, EFECTUADO EN RIOBAMBA, RESALTO LA VOCACION SOLIDARIA Y ANTI-INTERVENCIONISTA DEL PUEBLO ECUATORIANO

El 27 de Marzo, con ocasión de conmemorarse el SEGUNDO ANIVERSARIO DEL ASESINATO DEL MONSEÑOR OSCAR ARNULFO ROMERO, y a pocas horas de iniciarse el viciado proceso electoral en El Salvador, se llevó a cabo un importante evento que concentró a lo más representativo de la ciudadanía de Riobamba y sus organizaciones populares, así como a delegados de todo el país que más tarde iniciarían el Encuentro Nacional de Solidaridad.

El acto, cuyo objetivo era hacer conciencia sobre el drama Centroamericano y Salvadoreño, y resaltar el hecho de que el proceso electoral, sin condiciones adecuadas y sin la participación de los sectores representativos del pueblo Salvadoreño, como son el FDR-FMLN, mal podía resolver la crisis política y la situación de Guerra Civil importante en ese país hermano, constituyó sin duda un hecho significativo por la representatividad que tuvo, por la masiva presencia de ciudadanos en el Salón de la Ciudad, y por el contenido de las intervenciones de los distintos oradores. Constituyó así mismo, un respaldo a la decisión de la Comisión de Relaciones Internacionales de la Cámara de Representantes y del Tribunal Supremo Electoral, en términos de no enviar observadores a la farsa montada por Reagan y Duarte.

El Embajador Horacio Sevilla así como el Alcalde y el Prefecto resaltaron el significado de la realización de este Acto por la Paz, en la ciudad de Riobamba, en donde se reunió la Primera Constituyente del Ecuador y donde tuvo lugar la firma de la CARTA DE CONDUCTA, expresión de una política nacional independiente y democrática que fuera impulsada por el Presidente Roldós.

La intervención de Monseñor LEONIDAS PROAÑO, Obispo de Riobamba y Presidente del Frente de Solidaridad del Chimborazo, destacó la figura de Mons. Oscar A. Romero, ligada intimamente a la lucha de su pueblo, y la profunda corriente popular y libertaria que recorre toda América Latina unida en la causa de la Solidaridad.

Los representantes de la Coordinadora y el Frente Unitario de Trabajadores reafirmaron la decisión del pueblo ecuatoriano de solidarizarse con la lucha de los pueblos de Centroamérica y respaldar sus objetivos de paz.

En este contexto, se reafirmaron los principios de la autodeterminación de los pueblos y de la no intervención, y se apoyó de manera decidida las propuestas de paz y mediación hechas por el FDR-FMLN así como las propuestas de mediación de varios Gobiernos del Mundo, entre ellos México y Nicaragua.

Quito, 7 de Abril de 1982.

COORDINADORA NACIONAL DE SOLIDARIDAD CON LOS PUEBLOS EN LUCHA

Teléfono: 527 - 154

Casilla: 188 - B

BOLETIN DE PRENSA

QUITO - ECUADOR

ENCUENTRO NACIONAL DE SOLIDARIDAD DE RIOBAMBA TOMO IMPORTANTES RESOLUCIONES EN RESPALDO A LAS LUCHAS DE LOS PUEBLOS LATINOAMERICANOS, EN DEFENSA DE LA PAZ, LA NO INTERVENCION Y LOS DERECHOS HUMANOS.

Con éxito se llevó adelante el PRIMER ENCUENTRO NACIONAL DE SOLIDARIDAD efectuado en Riobamba el 27 y 28 de Marzo, por convocatoria del Frente de Solidaridad del Chimborazo, la Coordinadora Nacional de Solidaridad con los Pueblos en Lucha y organismos de todo el país empeñados en la causa de la Solidaridad.

El Encuentro tuvo como antecedente el ACTO POR LA PAZ EN EL SALVADOR, en el que intervinieron: el Alcalde de Riobamba, Prefecto Provincial del Chimborazo, el Embajador Horacio Sevilla, Secretario Ejecutivo de ALDHU, Mons. Leonidas Proaño, Obispo de Riobamba Presidente del Frente de Solidaridad del Chimborazo, dirigentes de la Comisión Ecuménica de Derechos Humanos, de la Coordinadora Nacional de Solidaridad y del Frente Unitario de Trabajadores, contando con la presencia de personalidades, invitados de algunos Pueblos Hermanos y un nutrido público que copó el Salón de la Ciudad.

Más de ochenta delegados, de 14 Provincias del país, en representación de distintos organismos sociales y políticos, culturales y de solidaridad participaron en el Encuentro. Cabe resaltar la profunda decisión unitaria, el sentimiento latinoamericanista y la comunidad de objetivos y criterios para impulsar en el Ecuador el trabajo de Solidaridad, tanto en las luchas que nuestro pueblo libra por mejores días, cuanto con la lucha de otros pueblos hermanos.

El Encuentro aprobó un conjunto de lineamientos y objetivos comunes, mecanismos para coordinar y edificar las tareas a nivel nacional y un plan de trabajo hasta el mes de Agosto del presente año. Se tomaron así mismo un conjunto de acuerdos y resoluciones entre las que cabe resaltar:

- Telegrama al Ministro de Gobierno a fin de que cese la brutal represión, la tortura y los desalojos en la ciudad de Manta.
- Telegrama al Presidente y al Canciller de la República, pidiendo que Ecuador participe en el debate del Consejo de Seguridad de la ONU, respaldando los planteamientos del Gobierno Nicaraguense.
- Resolución de respaldo a las Propuestas de Paz y Negociación hechas por el FDR-FMLN de El Salvador, en su búsqueda de una negociación justa para la paz y, otros acuerdos con los hermanos pueblos de América Latina, y con el pueblo Palestino, todos los cuales serán publicados en el Boletín de la Coordinadora Nacional que reiniciará su edición proximamente.

Uno de los objetivos centrales del Encuentro es el de exigir que el Gobierno del Ecuador retome los principios de la CARTA DE CONDUCTA, para su política internacional.

Dentro del plan de acción se acordó fundamentalmente impulsar el FORO NACIONAL CONTRA LA INTERVENCION, que recoja y concentre la conciencia libertaria y latinoamericanista de los más amplios sectores de nuestro país, portadores de la tradición legada por Bolívar, Martí y Alfaro, entre otros.

Así mismo, se resolvió realizar una GRAN MARCHA DEL PUEBLO ECUATORIANO CONTRA LA INTERVENCION Y POR LA SOBERANIA DE LOS PUEBLOS, que confluya en Quito el 17 de Julio. Acción que compromete un basto esfuerzo de organización y propaganda tendiente a lograr la adhesión y movilización del pueblo ecuatoriano y las organizaciones de distinto tipo que lo representan, para unir de esta manera la voz de nuestro pueblo a las voces de otros pueblos de América Latina, Europa y del propio pueblo Norteamericano, contra la política belicista, de agresión e intervención de la actual administración Reagan.

Finalmente, junto a las distintas tareas que en cada provincia se desarrollarán para fortalecer la Coordinadora Nacional de Solidaridad y lograr una mayor eficacia en el apoyo a las causas y requerimientos de los pueblos Hermanos, se acordó realizar el SEGUNDO ENCUENTRO NACIONAL para el mes de Agosto del presente año.

COORDINADORA NACIONAL DE SOLIDARIDAD CON LOS PUEBLOS EN LUCHA

Teléfono: 527 - 154
Casilla: 188 - B

QUITO - ECUADOR

BOLETIN DE PRENSA

LA FARSA Y EL FRAUDE ELECTORAL EN EL SALVADOR, LEGITIMAN LA TORTURA, LA ACCION DE LOS GRUPOS PARAMILITARES Y LA INTERVENCION IMPERIALISTA.

La Coordinadora Nacional de Solidaridad con los Pueblos en Lucha, empresa, que las recientes elecciones del 27 de Marzo en El Salvador, ha constituido una nueva mascara de la política de intervención de la Administración Reagan en el área Centroamericana y la mantención del estado de tiranía y violación de los Derechos Humanos en dicho país.

Señala la Coordinadora, que la falta de representación del pueblo salvadoreño en dicho "proceso electoral" se expresa justamente en el anunciado triunfo y consolidación de la alianza derechista, comandada por D'Aubuisson fundador de OREDEN y sindicado por el asesinato de Monseñor Romero. La verdad de los hechos muestra que la farsa electoral montada por Duarte y Reagan estuvo viciada desde sus inicios, enmarcada en el estado de sitio y la guerra civil, efectuada bajo amenazas y presiones de todo orden, donde el fraude expresado en la supuesta gran afluencia de votantes, pretende ser legitimado por una profusa campaña publicitaria tendiente a confundir a la opinión pública internacional.

Los desesperados esfuerzos de Reagan por "mejorar la imagen" de las dictaduras aliadas suyas en Centroamérica, tienden a fracasar en el Salvador por las agudas contradicciones en el bloque militar-oligárquico representadas en Duarte y D'Aubuisson.

En estas condiciones, preocupa al pueblo ecuatoriano, según señala la Coordinadora, la creciente escalada de intervención de la Administración Reagan, como ya se demostrara en las intensas conversaciones de la Embajada en San Salvador con las fuerzas derechistas, en sus maniobras militares en el Caribe, Panamá, Honduras y el Golfo de Fonseca; así como en sus permanentes negativas a la propuesta de paz y mediación que el FDR-FMLN, el Gobierno de Nicaragua y los Gobiernos de México, Panamá, etc., respectivamente han venido planteando en múltiples foros internacionales y, especialmente, en la reciente reunión del Consejo de Seguridad de la ONU.

Preocupa asimismo, al pueblo ecuatoriano el grado de sometimiento en la política internacional del Gobierno de Hurtado a los lineamientos de la Administración norteamericana, su continuo abandono de los postulados de la Carta de Conducta, sus tibios pronunciamientos respecto de los principios de no intervención y autodeterminación.

La grave situación de Centroamérica demanda de que los diversos sectores políticos y sociales democráticos del país, a los medios de comunicación, a las instituciones y personalidades se pronuncien en contra de la intervención, que bajo distintas formas y modalidades viene desarrollando el Gobierno de Reagan en Centroamérica y el Caribe, y que ha merecido rechazo, inclusive, de amplios sectores del pueblo norteamericano. Llama la Coordinadora a presionar sobre la Cancillería y el Gobierno del Ecuador, para que sean retomados de manera fiel y digna los lineamientos de la Carta de Conducta, y a profundizar las acciones de solidaridad con los pueblos de Centroamérica y el Caribe hasta lograr una paz justa, una paz que garantice los Derechos y Libertades por las que los pueblos hermanos vienen luchando.